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El futuro del complejo invernal 

Una de las protestas que encabezó la plataforma de Pajares el año pasado.

Usuarios y hosteleros piden que 
los fondos se ejecuten en 2021

La plataforma que reúne a los 
clubes de esquí de Valgrande-Paja-
res lleva diez años denunciando las 
carencias del complejo invernal. 
Por eso, la llegada de diez millones 
de euros de fondos mineros “es un 
primer paso, pero hay que rematar-
lo”, aseguraba ayer Íñigo Cabal, 
en representación de la platafor-
ma, quien daba cuenta de la “altu-
ra de miras” de todas las entidades 
que han colaborado para que la re-
construcción de la estación de es-
quí sea una realidad. 

Con estas inversiones “Pajares 
va a volver a ser lo que fue en el pa-
sado, supondrá un elemento im-
portante de la comarca”, destacó 
Cabal. No entró el representante 
de los clubes en las obras priorita-
rias, ya que “la dirección general 
de Deportes lo tiene clarísimo, hay 
un plan director donde se encuen-
tran todas las actuaciones”. Eso sí, 
manifestó su esperanza de que las 
obras se hagan a corto plazo, es 
decir, desde el próximo año. “Con-
fiamos en que sea así y puedan co-
menzar los trabajos”, remarcó. 
Una esperanza que también mani-
festó el presidente de Asturcentral, 
Luis Núñez, dando cuenta de la 
necesidad de agilizar las obras, so-
bre todo por la situación que viven 
en el sector, debido a la crisis sani-
taria del coronavirus. “Ojalá las in-
versiones se hagan a corto plazo, y 
sobre todo  que se empleen en el 
remonte principal, así como en 
otro tipo de actuaciones”, destacó.  

Frente a la alegría por la conse-
cución de nuevas inversiones, Nú-
ñez dio cuenta del panorama asola-

dor que tienen en el sector con la 
mirada puesta en el inicio de la 
temporada de esquí, fijada para el 
27 de noviembre. “Estamos su-
friendo una avalancha de cancela-
ciones, y si sigue así, el 90 por 
ciento de los negocios acabará ce-
rrando”, destacó. El máximo res-

ponsable de Asturcentral explica 
que, a pesar de ser una persona op-
timista, “me está constando mu-
cho, esperamos que la situación sa-
nitaria mejore con el inicio de la 
temporada porque si no, no vamos 
a tener a los usuarios que vienen de 
Galicia, Portugal y la meseta, pero 
también a los de Gijón, Oviedo y 
Avilés”. Y es que corren el riesgo 
de que, cuando la estación de Val-
grande-Pajares luzca como nueva, 
no haya casi servicios complemen-
tarios de hostelería y hotelería en la 
zona porque el coronavirus se los 
ha llevado por delante. 

Valgrande-Pajares, es una esta-
ción pionera en España, ya que fue 
una de las tres primeras instalacio-
nes de este tipo que se crearon en el 
país y la primera de la Cordillera 
Cantábrica. Desde entonces, ha si-
do motor económico para el valle 
de Lena y toda la comarca del Cau-
dal, generando empleo directo e 
indirecto y un flujo de empresas 
que ofertan diversos servicios y su-
ministros relacionados con el es-
quí. Sin embargo, el paso del tiem-
po ha hecho mella en la estación, 
que precisa de la actualización de 
sus medios mecánicos para ajus-
tarse a los cánones modernos en el 
mundo deportivo. Algo que han 
entendido desde el Principado y la 
consejería de Cultura, que se ha 
puesto manos a la obra para conse-
guir inversiones. Los fondos mine-
ros son una primera parada para un 
proyecto que, como apuntaron 
fuentes regionales, asciende a unos 
quince millones de euros. Los fon-
dos verdes complementarán esta 
partida con el objetivo de llevar a 
cabo el proyecto en su totalidad.

Las reacciones

❛❛❛
“Pajares es un 
motor de empleo 
para la zona, ya se 
demostró durante 
este verano”  
Gema Álvarez 
Alcaldesa de Lena

“Con esta 
inversión, la 
estación de Pajares 
volverá a ser lo que 
fue en el pasado” 
Íñigo Cabal 
Plataforma Clubes de Esquí

“Ojalá las 
inversiones se 
hagan a corto 
plazo y sobre todo 
en el remonte” 
Luis Núñez 
Presidente de Asturcentral

La revisión catastral en 
Mieres hace “aflorar” 
cientos de inmuebles
El Ayuntamiento afirma que el aumento de la 
recaudación fiscal se debe al mejor control

Mieres del Camino, 
 D. MONTAÑÉS 

El gobierno de Mieres sostie-
ne que el importante aumento de 
los ingresos obtenidos a través 
de los impuestos directos que ha 
registrado el Ayuntamiento des-
de 2011 debe explicarse partien-
do de dos premisas clave. La pri-
mera a la que aluden es a las des-
fasadas ordenanzas fiscales que 
se aplicaban hace una década: 
“La recaudación a través de las 
facturas del agua y la basura ni 
tan siquiera cubrían el gasto que 
generabas estos servicios”, se-
ñala el concejal de Hacienda, 
Manuel Ángel Álvarez. Además, 
los gestores de IU, apuntan que 
la revisión catastral que arrastra 
Mieres desde el año 2014 ha sa-
cado a la luz cientos de propie-
dades que se mantenían ocultas 
del control fiscal. “Estos nuevos 
recibos suponen una importante 
de la subida”, indica el vicealcal-
de del concejo. 

El municipio ha perdido desde 
2011 casi 5.000 vecinos, concre-
tamente 4.900. Pese a esta ten-
dencia, la capacidad recaudatoria 
del Ayuntamiento se ha visto no-
tablemente incrementada gracias 
al aumento de los ingresos obte-
nidos a través de los impuestos 
directos. El Consistorio mierense 
recauda actualmente mediante 
estos impuestos directos 
3.274.000 euros más de lo que lo 
hacía en 2011. Casi un 30 por 
ciento más. Se ha pasado de ob-
tener 7,9 millones a los 11,2 del 
año pasado. Este refuerzo de la 
capacidad fiscal ha permitido co-
rregir con creces el desplome de 
los ingresos indirectos, genera-
dos principalmente por las obras, 
que han pasado de 751.000 eu-
ros, en 2011, a los 463.115 de 
2019, con una pérdida de 
287.000 euros. 

El gobierno local considera 
que las citadas cifras deben inter-
pretarse y que no se puede sacar 
la conclusión de que Mieres man-

tiene actualmente una alta pre-
sión fiscal. Langreo, por ejemplo, 
recaudó el año pasado un poco 
más que Mieres a través de im-
puestos directos (11.368.524). 

“El afloramiento de inmuebles 
que no pagaban el IBI se ha tradu-
cido en unos ingresos anuales de 
un millón de euros a través de es-
te impuesto”, apunta Álvarez. El 
gobierno local achaca a ello bue-
na parte de la subida que ha expe-
rimentado el IBI, con un incre-
mento de más del 30 por ciento 
desde 2011. El movimiento veci-
nal, por su parte percibe un “ca-
tastrazo”. Y es que el valor catas-
tral del cómputo global de las 
propiedades del concejo se ha du-
plicado en seis años, pasando de 
590 millones en 2012 a más de 
1.143 millones de euros.  El go-
bierno municipal, en este contex-
to, recuerda que el Ayuntamiento 
redujo en 2014 y 2018 el tipo del 
IBI, “para intentar amortiguar en 
parte la subida”. 

Deuda 
El Ayuntamiento de Mieres ha 

liquidado en ocho años una deu-
da que IU situó en 2011 en casi 
30 millones de euros. Ahora, el 
gobierno local no quiere volver a 
poner en juego el equilibrio fi-
nanciero. “Descuidar los impues-
tos no es algo que sea convenien-
te afrontar”, subraya Álvarez. Por 
ejemplo, para que el IBI en Mie-
res no siga subiendo el Ayunta-
miento debería rebajar el tipo de 
gravamen.  

Esta posibilidad no entra en 
los planes de la administración 
local, ya que los servicios econó-
micos municipales ya han adver-
tido de que acometer una reduc-
ción de este parámetro llevaría al 
Ayuntamiento irremediablemen-
te a romper la regla de gasto, un 
complejo mecanismo de control 
presupuestarios que busca evitar 
que no se dispare el gasto de los 
ayuntamientos con respecto a sus 
ingresos.

Viene de la página anterior

Con motivo de la celebración de las XXX Jornadas gastronómicas 
del pote de Turón, declarada fiesta de interés turístico del Principa-
do de Asturias, se celebra el IV Concurso “Explorando el pote per-
fecto”. El plazo de inscripción para participar en el concurso finali-
za el próximo 5 de noviembre. Tras la visita del jurado misterioso por 
cada uno de los establecimientos participantes serán los mejores 
veinte potes los que pasen a la final del concurso, que se celebrará 
el 26 de noviembre a las 17 horas en el colegio La Salle de Turón. 
Asimismo, el cocinero Pedro Martino ofrecerá una clase magistral 
sobre el pote el 17 de noviembre también en La Salle que se podrá 
seguir a través de internet. 

Convocada la cuarta edición  
del concurso “El pote perfecto”

Jorge Luis Varela Gonzalez
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